

BARRIL SIN FONDO

Millones a Pemex son insuficientes

Moody's prevé que la petrolera deberá tomar más deuda a pesar del apoyo fiscal del gobierno

GALO RAMÍREZ

Los recursos que inyecte el gobierno federal a Petróleos Mexicanos (Pemex) será como ponerlos en un barril sin fondo, mientras la petrolera no modifique su portafolio de inversiones y se aplique en los campos que en las condiciones actuales le generen dividendos. La ayuda del gobierno será insuficientes, coincidieron analistas y consultoras.

El año pasado, la empresa productiva del Estado recibió una transferencia del gobierno federal de más de 122 mil millones de pesos -casi los 130 mil millones que se entregarán este 2020 como ayuda social a los adultos mayores-. Para este año y ante el impacto económico de la crisis sanitaria, ya lo anunció el presidente Andrés Manuel López Obrador, Pemex contará con un apoyo fiscal de 65 mil millones de pesos.

Mauricio Torres, coordinador de proyectos del Instituto Mexicano de Competitividad (Imco), consideró que el apoyo fiscal del gobierno será "marginal" y un ejemplo emblemático de que no va a servir es Dos Bocas, porque ante el panorama actual de bajos precios en el mercado de petróleo "la refinería no se necesita".

"Pemex es un símbolo político y de seguridad energética que no tenemos y no la vamos a tener", dijo.

En un análisis, la calificadora Moody's señaló que el apoyo de 65 mil millones de pesos anunciado por Andrés Manuel Ló-

pez Obrador Gobierno mediante una reducción fiscal es insuficiente, lo que obligaría a la empresa a contratar nueva deuda en este año.

Moody's mantiene desde junio de 2019 la nota de la deuda de Pemex con perspectiva negativa y a un escalón de perder el grado de inversión. Fitch bajó la semana pasada un peldaño más la calificación dentro del grado especulativo o nivel "basura". Hace unos días S&P también degradó la nota y la dejó a dos escalones de perder el grado de inversión.

En 2019, la Secretaría de Energía transfirió 122 mil 131 millones a Petróleos Mexicanos, a través de la partida 73903, denominada "Adquisición de otros valores", para fortalecer el balance financiero de Pemex y para el pago y refinanciación de deuda.

De acuerdo con una solicitud de información de **El Sol de México** a Sener y Pemex, la petrolera detalló que de ese monto 25 mil millones de pesos contribuyeron a robustecer su balance financiero, toda vez que fueron considerados en la meta de ingresos propios establecida en la Ley de Ingresos de la federación para el Ejercicio Fiscal 2019 y posteriormente en el gasto programable autorizados en el Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2019.

Los 97 mil 131 millones de pesos restantes se usaron para potenciar una transacción de manejo de pasivos de la deuda de mercado a través de una operación de pago y de refinanciación de la misma".

BASURA

FITCH redujo en la semana, un escalón más la nota de Pemex dentro del grado especulativo de inversión

122

MIL MDP transfirió el gobierno federal a Pemex el año pasado a través de la Secretaría de Energía

65

MIL MDP adicionales tendrá la petrolera este año por medio de una reducción fiscal





La petrolera está a un peldaño de perder el grado de inversión en la escala de Moody's /ROBERTO HERNÁNDEZ

